

# Khipu busca levantar capital vía crowdfunding para expansión en el país



Al centro, Roberto Opazo, uno de los fundadores de Khipu.

De acuerdo al sitio web de la plataforma Broota, busca captar un monto mínimo de \$ 200 millones.

POR FRANCISCA ORELLANA

En pleno proceso de expansión de sus operaciones en Chile se encuentra Khipu, plataforma chilena que permite a personas y empresas realizar pagos, cobros y recargas, a través de cualquier dispositivo, como tablet, smartphone o PC.

Creada en 2011 por Roberto Opazo, Emilio Davis y Juan Esteban Pérez, comenzó a facturar en marzo de este año. A la fecha, tienen 150 comercios activos asociados, como Virgin Mobile o Cinemark, con 20 mil personas usando la plataforma y la realización de poco menos de 10 mil pagos en septiembre de 2014.

"En base a lo corrido del mes, podemos proyectar que en octubre tendremos 12 mil pagos, lo que mantiene la tendencia de entre 20% y 50% de crecimiento mensual en los últimos meses", explica Roberto Opazo, director ejecutivo de Khipu.

La proyección para 2015 es que el sistema recaude \$ 32 mil millones, lo que implicaría ingresos para la firma

de \$ 195 millones. "Proyectamos que la empresa crecerá aceleradamente en cinco años antes de estabilizar la operación en Chile", dice.

Hoy están en plena fase de expansión del uso de la plataforma en el país, sobre todo en Pyme ya que sólo el 5% de ellas -de un universo de 30.000- hace vent online. Para ello, cuentan con un sistema que les permite habilitar "un carro de compra" en un día. También, están incursionando en nuevas tecnologías y desarrollo como funcionalidades para facilitar el pago de gastos comunes a través de transferencias.

Para apoyar el crecimiento y expansión, la firma está levantando capital por medio de crowdfunding, a través de la plataforma Broota. Según indica el sitio web buscan captar un mínimo de \$ 200 millones.

Optaron por el financiamiento compartido porque "en Chile hay pocos inversionistas para emprendimientos. Se invierte más en bolsa, family office y en negocios tradicionales. Conversamos con varios de ellos y llegamos a la conclusión de que ellos requieren un negocio más maduro", explica Luis Hernán Paúl, director y asesor de empresas y miembro del directorio de la firma, a la que ingresó hace poco más de un año como inversionista ángel.

## \$195 millones

en ingresos proyectan en 2015.

## EL DEBUT DE LUIS HERNÁN PAÚL COMO INVERSIONISTA ÁNGEL

Es primera vez que Luis Hernán Paúl invierte en un emprendimiento, y de índole tecnológico. "Había invertido antes, pero en negocios más chicos y tradicionales. La experiencia con Khipu ha sido muy valiosa pero dura, totalmente distinta a participar como director en una empresa más consolidada", señala.

Para el ejecutivo, la diferencia está en los énfasis. Mientras que en una gran empresa, el director está preocupado del quehacer del gerente general, velar por temas estratégicos para crecer, comprar o vender compañías o aspectos financieros, en el emprendimiento "uno se mete en las relaciones con los clientes y proveedores, en la administración. Hay que estar en el día a día para lograr que los ingresos sean mayores que los gastos. La sensación de riesgo es mayor", dice.



GRACE COLLAO

## Buscan sumar a Chile a programa de inversiones responsables

PRI, de Naciones Unidas, tiene 1.260 signatarios en el mundo.

POR ALEJANDRA MATURANA

El próximo 16 y 17 de octubre el think tank GovernArt y Diario Financiero llevarán a cabo el Programa de Inversiones Responsables. Como parte del staff de académicos que dictarán los cursos, ya están en nuestro país dos expertas de Principios de Inversión Responsable (PRI en inglés) de Naciones Unidas, María Lettini y Tatiana Assali, quienes hablaron con DF sobre el impacto de esta iniciativa, que mueve US\$ 45 billones en el mundo. Desde su creación en 2005, el

PRI se dedica a la educación y promoción de seis principios que rigen las inversiones responsables, que consideran aspectos medioambientales, sociales y de gobierno corporativo en las decisiones de inversión. Esto, a modo de lograr una evaluación que permita reducir el riesgo y hacer apuestas que sean sustentables en el tiempo.

En el mundo ya hay más de 1.260 signatarios -inversionistas, administradoras, fundaciones y proveedores de servicios financieros- que se adhieren a estos principios, siendo Brasil el país de la región más avanzado en esta materia con más de 70 adherentes.

Señalan que se busca sumar a Chile -hoy sólo GovernArt es

Tatiana Assali, Head of South America, Networks & Outreach del PRI; y María Lettini, Associate Director, Networks & Global Outreach del PRI.



RODOLFO JARA

## US\$ 45 billones

son administrados en el mundo bajo principios del PRI.

signatario- y posteriormente, a Colombia y Perú, debido a que comparten el universo de inversión.

"No veo obstáculos en que los inversionistas de Chile se sumen a los principios del PRI, sólo creo que hace falta educarlos en estas materias y mostrarles la experiencia de países con estructuras similares que lo han logrado", afirma Lettini, haciendo referencia a

Australia, Sudáfrica y Brasil, los cuales también basan su economía en sectores extractivos, pudiendo generar un aprendizaje mutuo.

La experta comenta que cada decisión de inversión tiene una realidad particular y distintas necesidades de información. Por ello, el programa busca entregar una serie de herramientas que permitan que cada in-

versionista pueda diseñar propia estrategia e, incluso sus propios instrumentos de inversión, como por ejemplo uno destinado específicamente a Energías Renovables y Convencionales.

Clarifica que esto no tiene que ver con invertir en causas benéficas, sino que es una herramienta que impacta positivamente en la rentabilidad y sostenibilidad de las inversiones, siendo responsables con sus beneficiarios y el entorno.

Si bien, en Chile recién se está partiendo, hay países donde el gobierno se ha hecho partícipe del fomento de la inversión responsable. Un ejemplo es Brasil, donde el Banco Central publicó una resolución que establece que todas las instituciones reguladas por el gobierno necesitan de una política de responsabilidad socio ambiental a partir de 2015. Ca que no es aislado, pues países como Reino Unido, Sudáfrica y Japón cuentan con políticas de este tipo.